

**PRAKTIK NIKAH TIDAK TERCATAT (STUDI KASUS DI
DESA SUMBER BARU KECAMATAN SUNGAI PINANG
KABUPATEN BANJAR)**

SKRIPSI

**OLEH
MUHAMMAD REZA MA'RUF**



**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI ANTASARI
BANJARMASIN
2023M/1445 H**

**PRAKTIK NIKAH TIDAK TERCATAT (STUDI KASUS DI
DESA SUMBER BARU KECAMATAN SUNGAI PINANG
KABUPATEN BANJAR)**

Skripsi

**Diajukan Kepada Fakultas Syariah
Untuk Memenuhi Sebagian Syarat
Guna Mencapai Gelar Sarjana Hukum**

**Oleh
Muhammad Reza Ma'ruf
1601111316**

**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI ANTASARI
FAKULTAS SYARIAH
PROGRAM STUDI HUKUM KELUARGA ISLAM
BANJARMASIN
2023 M / 1445 H**

PERNYATAAN KEASLIAN TULISAN

Saya yang bertanda tangan dibawah :

Nama : Muhammad Reza Ma'ruf

Nim : 1601111316

Tempat/Tgl Lahir : Sungai Tuan Ulu /16 Agustus 1997

Jurusan/prodi : Hukum Keluarga

Fakultas : Syariah

Menyatakan dengan ini sebenarnya bahwa skripsi yang berjudul "Praktik Nikah Tidak Tercatat (Studi Kasus di Desa Sumber Baru Kecamatan Sungai Pinang Kabupaten Banjar)" adalah benar-benar karya saya, kecuali kutipan yang disebut sumbernya. Apabila dikemudian hari terbukti bahwa skripsi ini bukan hasil karya asli saya atau merupakan hasil plagiasi, saya bersedia menerima sanksi akademik sesuai ketentuan yang berlaku.

Demikian surat ini saya buat dengan sesungguhnya.

Banjarmasin, 13 Juni 2023
Yang Membuat Pernyataan,



Muhammad Reza Ma'ruf

KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
FAKULTAS SYARIAH
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
ANTASARI



Nomor: B- 3803/Un. 14/III.2/PP.00.9/7/2023

Setelah kami melakukan pengecekan dengan aplikasi Turnitin dengan alamat web <https://www.turnitin.com/>, dengan ini kami nyatakan skripsi yang ditulis oleh:

Nama : Muhammad Reza Ma'ruf
NIM. : 1601111316
Prodi. : Hukum Keluarga Islam
Judul. : Praktik Nikah Tidak Tercatat (Studi Kasus di Desa Sumber Baru Kecamatan Sungai Pinang Kabupaten Banjar)

memenuhi syarat ketentuan cek plagiarisme maksimal 25%. Naskah Skripsi tersebut dinyatakan layak untuk diterbitkan dan dipublikasikan.

Mengetahui,
Ketua Jurnal Fakultas Syariah

Dr. H. Anwar Hafidzi, Lc., MA, HK





CATATAN KONSULTASI BIMBINGAN SKRIPSI

Nama : Muhammad Reza Ma'ruf
NIM : 1601111316
Jurusan : Hukum Keluarga
Judul Skripsi : Praktik Nikah Tidak Tercatat (Studi Kasus di Desa Sumber Baru Kecamatan Sungai Pinang Kabupaten Banjar)
Pembimbing I : Dr. Budi Rahmat Hakim, S.g., MHI
Pembimbing II : Rahman Helmi, S.Ag., MSI

NO.	PEMBIMBING I	PEMBIMBING II
1	<ul style="list-style-type: none">- Terjadi banyak kesalahan teknis, perhatikan secara cermat dan teliti. Lihat format.- Bab I teori terlalu banyak, sederhanakan dan sesuaikan dengan kebutuhan materi.	<ul style="list-style-type: none">- Telaah Peminan telat banyak kesalahan- Peminan format msh keliru, lihat Peminan Peminan- Judul Bab I diganti sesuai dgn isi konten dari Bab I
	Tanggal: Tanda Tangan Pembimbing:	Tanggal: Tanda Tangan Pembimbing:
		16/03.2023
2	<ul style="list-style-type: none">- Metodologi perlu banyak yg diteliti, terutama para ahli penelitian, peminan lokasi penelitian dan aspek lain aspek penelitian- Penyajian data masih keliru, gunakan bahasa tulis secara baik.	<ul style="list-style-type: none">- Subjek : dijelaskan berapa jumlah masyarakat yg sd Informan- Objek : jelaskan poin-poin dari praktik nikah dkk tercatat- Penyajian data masih keliru
	Tanggal: Tanda Tangan Pembimbing:	Tanggal: Tanda Tangan Pembimbing:



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA

UNIVERSITAS ISLAM NEGERI

ANTASARI BANJARMASIN

FAKULTAS SYARIAH

Jalan A. Yani Km. 4.5 Banjarmasin 70235

Telepon (0511) 3265783

e-mail: fasya@iain-antasari.ac.id website: www.syariah.uin.antasari.ac.id

NO.	PEMBIMBING I	PEMBIMBING II
3	<ul style="list-style-type: none">- Perbaiki bahasa dengan baik dan pen.- Perbaiki sajian data dan analisis sub IV.- Isikan menulis rangkuman data- semakelua bahasan h2 rum 2 dan analisis nya.- perbaiki sampul 2.	<ul style="list-style-type: none">- Perbaiki Rumusan masalah no. 2- Perlu ditelusuri- mana datanya?- Cerada siapa dapat datanya?
	Tanggal: 2/5-23 Tanda Tangan Pembimbing:	Tanggal: 18/5-23 Tanda Tangan Pembimbing:
4	<ul style="list-style-type: none">- Sesuaikan kembali uraian bab IV dg fokus masalah- Paragraf kembali Rumusan Masalah 2. utuh dg arti dg rum 1.- rum 1 → gambaran praktik	<ul style="list-style-type: none">- Bab II diberi Judul Sesuai isi konten Bab II- kesimpulan ditulis menggunakan nomor sesuai rumusan masalah- kesimpulan dibuat dgn kalimat yang simpel
	Tanggal: 7/6-23 Tanda Tangan Pembimbing:	Tanggal: 8/6-23 Tanda Tangan Pembimbing:



NO.	PEMBIMBING I	PEMBIMBING II
5	<p>Perbaiki sajian data dan tabel → rangkuman. - Perbaiki dan simpulan, - Sajikan abstrak</p>	<ul style="list-style-type: none">- Buat Abstrak- Jika sudah diperbaiki maju sidang
	Tanggal: 6/7 2023. Tanda Tangan Pembimbing:	Tanggal: 6/7 2023 Tanda Tangan Pembimbing:
6	<p>Lengkapi dengan lampiran - Dapat diteliti utuk dissertasi</p>	<ul style="list-style-type: none">- Perbaiki Abstrak- lengkapi lampiran- jika sdh lanjut maju Sidang
	Tanggal: 7/7 2023, Tanda Tangan Pembimbing:	Tanggal: 8/7 2023 Tanda Tangan Pembimbing:

PERSETUJUAN

Skripsi yang berjudul : Praktik Nikah Tidak Tercatat (Studi Kasus di Desa Sumber Baru Kecamatan Sungai Pinang Kabupaten Banjar)
Ditulis oleh : Muhammad Reza Ma'ruf
NIM : 1601111316
Fakultas : Syariah
Program : Strata Satu (S-1)
Jurusan : Hukum Keluarga
Tahun Akademik : 2023/2024
Tempat/ Tgl. Lahir : Sungai Tuan Ulu, 16 Agustus 1997
Alamat : Jalan Syekh M.Arsyad Al-Banjari Sungai Tuan Ulu Rt.04 Rw.01 No.21

Setelah diteliti dan diadakan perbaikan seperlunya, kami dapat menyetujuinya untuk dipertahankan di Depan Sidang Tim Penguji Fakultas Tarbiyah dan Keguruan UIN Antasari Banjarmasin.

Pembimbing I



Budi Rahmat Hakim, S.Ag., MHI.
NIP. 197904102006041019

Banjarmasin,
Pembimbing II



Rahman Helmi, S.Ag., MSI
NIP.1974050819990310002

Mengetahui,
Ketua Program Studi Hukum Keluarga
Fakultas Syariah UIN Antasari Banjarmasin,



Abdul Hafiz Sairazi, SHI, MHI.
NIP. 1978811182003121005

PENGESAHAN

Skripsi yang berjudul “Praktik Nikah Tidak Tercatat (Studi Kasus di Desa Sumber Baru Kecamatan Sungai Pinang Kabupaten Banjar”, ditulis oleh Muhammad Reza Ma’ruf, NIM 1601111316, telah diujikan dalam Sidang TIM Penguji Skripsi Fakultas Syariah UIN Antasari Banjarmasin pada:

Hari : Jum’at

Tanggal : 28 Juli 2023





Dinyatakan LULUS dengan predikat : (A) nilai 82,1

Dekan Fakultas Syariah
UIN Antasari Banjarmasin



Dr. Hj. Amelia Rahmaniah, M.H.
NIP. 19710519 199703 2 001

Tim Penguji

Nama	Tanda Tangan
1. Dr. Budi Rahmat Hakim, S.Ag., MHI. (Ketua)	
2. Dr. H. Anwar Hafidzi, Lc, MA.Hk (Anggota)	
3. Rahman Helmi, S.Ag., MSI. (Anggota)	
4. H. Rahmat Fadillah, SHI, MH. (Anggota)	

ABSTRAK

Muhammad Reza Ma'ruf. NIM: 1601111316. *Praktik Nikah Tidak Tercatat (Studi Kasus di Desa Sumber Baru Kecamatan Sungai Pinang Kabupaten Banjar)*. Skripsi. Jurusan Hukum Keluarga. Fakultas Syariah. Pembimbing I : Dr. Budi Rahmat Hakim, S.Ag, MHI. Pembimbing II : Rahman Helmi, S.Ag., MSI.

Kata Kunci : Faktor, Pernikahan, Tidak Tercatat.

Penelitian ini dilatarbelakangi banyaknya terjadi kasus nikah sirri di Desa Sumber Baru Kecamatan Sungai Pinang, pada setiap tahunnya kasus tersebut terus meningkat dan kebanyakan dari kasus tersebut pelakunya masih terbilang dibawah umur atau tidak mencukupi syarat untuk menikah di Kantor Urusan Agama. Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui gambaran praktik nikah tidak tercatat di Desa Sumber Baru Kecamatan Sungai Pinang dan untuk mengetahui latar belakang terjadinya nikah tidak tercatat di Desa Sumber Baru Kecamatan Sungai Pinang.

Penelitian ini penelitian hukum emperis (sosiologis), berupa penelitian lapangan (*field research*). Jadi pada penelitian ini, Peneliti akan mengumpulkan data yang dilakukan dengan cara mendatangi langsung tempat penelitian yaitu Desa Sumber Baru Kecamatan Sungai Pinang Kabupaten Banjar. Penelitian ini menggunakan analisis data kualitatif . Pengumpulan data penelitian adalah dengan metode wawancara yang dilakukan terhadap beberapa masyarakat dan beberapa tokoh Agama di Desa Sumber Baru Kecamatan Sungai Pinang Kabupaten Banjar, tentang pernikahan tidak tercatat dan untuk mengetahui gambaran praktik serta latar belakang terjadinya pernikahan tidak tercatat di Desa Sumber Baru Kecamatan Sungai Pinang.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa terdapat 8 pasangan yang tidak tercatat pernikahannya di Desa Sumber Baru Kecamatan Sungai Pinang pernikahan tersebut dilakukan diluar KUA dengan sebab umur mereka yang tidak cukup sebagai pemenuhan syarat menikah di KUA, keterbatasan biaya untuk menikah, tidak ingin repot berurusan, desakan orang tua untuk menikah, faktor ekonomi. Penyebab-penyebab tersebut menunjukkan kompleksitas faktor-faktor yang mempengaruhi keputusan masyarakat Desa Sumber Baru untuk menikah tanpa pencatatan di KUA.

KATA PERSEMBAHAN

Alhamdulillah, puji syukur kepada Allah Swt, Tuhan Yang Maha Pengasih lagi Maha Penyayang yang telah memberikan limpahan karunia serta rahmat dan hidayah serta petunjuk kepada saya. Shalawat serta salam selalu tercurah kepada Nabi Muhammad Saw yang telah membawa kita dari zaman kegelapan menuju zaman terang benderang.

Karya ini saya persembahkan dengan segenap ketulusan hati teruntuk orang-orang istimewa, kepada :

1. Kedua orang tuaku tercinta, **Ayahanda Anang Husaini dan Ibunda Nely Andriani** yang tidak pernah jemu dan bosannya mendoakan dan menyayangi saya atas semua pengorbanan dan kesabarannya sehingga menghantarkanku sampai di titik ini.
2. **Keluarga besarku Kakek Lahmudin & Nenek Salasih serta seluruh keluarga di Binjai** Yang senantiasa selalu mendoakan kebaikan kepadaku.
3. Dosen pembimbing, guru-guru dan para dosen yang telah membantu saya, memberikan petuah, motivasi dan ilmu yang bermanfaat sehingga saya dapat menyelesaikan skripsi ini.
4. **Sahabat-sahabatku HKI angkatan tahun 2016**, semoga kita diberikan kemudahan dan kesuksesan di masa yang akan datang.
5. Saya ucapkan banyak terimakasih juga kepada saudara **M. Khalilurrahim, S.P.** yang sudah banyak membantu, dan saudari **Eyrika, S.Pd**, sebagai

support saya untuk mengerjakan skripsi ini dan kawan-kawan lainnya yang tidak bisa saya sebutkan satu persatu.

6. Dan kepada semua pihak yang tidak bisa saya sebutkan satu persatu, saya ucapkan terimakasih sudah turut membantu kalian luar biasa dan memberikan kontribusi, semoga Allah Swt membalas kebaikan kalian.

MOTTO

“Selagi ada kesempatan untuk melakukan kebaikan, maka lakukanlah dan
hiduplah untuk hari ini seakan besok kamu tidak ada lagi di dunia ini”

KATA PENGANTAR



Dengan menyebut nama Allah yang maha pengasih lagi maha penyayang. Segala puji bagi Allah Tuhan semesta alam. Keselamatan dan kesejahteraan atas junjungan kita Nabi Besar Muhammad Saw, keluarga, kerabat, sahabat serta pengikut beliau. Berkat rahmat, taufik, hidayah serta inayah Allah Swt, akhirnya penulis dapat menyelesaikan proposal skripsi ini dengan judul **“Praktik Nikah Tidak Tercatat (Studi Kasus Di Desa Sumber Baru Kecamatan Sungai Pinang Kabupaten Banjar)”** sebagai salah satu syarat guna memperoleh gelar strata satu (S-1) Sarjana Hukum di Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Antasari Banjarmasin.

Penulis meyakini bahwa kesempurnaan itu hanyalah milik Allah Swt. Jadi apabila dalam penelitian proposal ini terdapat kesalahan, kekurangan dan kekeliruan maka penulis mengharapkan bimbingan dan arahan dari berbagai pihak agar dapatt diperbaiki dan mendapat hasil yang lebih baik. Penulis juga menyadari bahwa dalam penulisan ini banyak mendapat bantuan dari berbagai pihak, baik berupa bimbingan, dukungan dan motivasi sehingga dapat menyelesaikan proposal skripsi ini. Oleh sebab itu penulis ingin menyampaikan ucapan terimakasih kepada:

1. Prof. Dr. H. Mujiburrahman, M.A. selaku Rektor UIN Antasari Banjarmasin.
2. Dr. Hj. Amelia Rahmaniah, M.H. selaku Dekan Fakultas Syariah UIN Antasari Banjarmasin.

3. Abdul Hafiz Sairazi, SHI, MHI. Selaku ketua prodi Hukum Keluarga Fakultas Syariah UIN Antasari Banjarmasin
4. H. Rahmat Fadilah, SHI, MH. Selaku sekretaris prodi Hukum Keluarga Fakultas Syariah UIN Antasari Banjarmasin.
5. Dr. Budi Rahmat Hakim, S.g., MHI. Selaku dosen pembimbing I yang telah memberikan saran serta meluangkan waktunya kepada saya selama mengerjakan skripsi ini.
6. Rahman Helmi, S.Ag., MSI. Selaku dosen pembimbing II yang telah memberikan saran serta meluangkan waktunya kepada penulis selama mengerjakan skripsi ini.
7. Bapak dan Ibu Dosen Fakultas Syariah UIN Antasari Banjarmasin yang telah memberikan bekal ilmu yang bermanfaat kepada penulis.
8. Kedua orang tua saya, yang telah banyak berkorban dan mendukung penulis selama kuliah.
9. Para Informan atau tokoh agama di Desa Sumber Baru Sungai Pinang.
10. Pihak Perpustakaan UIN Antasari Banjarmasin, Perpustakaan Fakultas Syariah UIN Antasari Banjarmasin yang telah menyediakan tempat yang nyaman untuk saya membaca, mencari, dan meminjam referensi skripsi.
11. Seluruh pihak yang sudah membantu penulis di setiap langkah.

Semoga Allah Swt membalas segala bentuk kebaikan pihak-pihak yang terkait. Akhir kata, semoga skripsi ini dapat memberikan manfaat bagi semua pihak dan menambah khazanah pengetahuan. Aamiin.

Martapura, 25 Januari 2023

Muhammad Reza Ma'ruf

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-INDONESIA

Fonem konsonan Bahasa Arab yang dalam sistem tulisan Arab dilambangkan dengan huruf, dalam transliterasi ini sebagian dilambangkan dengan huruf dan sebagian dilambangkan dengan tanda, atau sebagian lagi dengan huruf dan tanda sekaligus.

Berdasarkan Surat Keputusan Bersama Menteri Agama RI dan Menteri Pendidikan dan Kebudayaan RI Nomor 158/1987 dan 0543 b/U/1987, tanggal 22 Januari 1988, sebagai berikut:

1. Konsonan Tunggal

Huruf Arab	Nama	Huruf Latin	Keterangan
ا	Alif	Tidak dilambangkan	Tidak dilambangkan
ب	Ba'	B	Be
ت	Ta`	T	Te
ث	Ša'	Š	es (dengan titik di atas)
ج	Jim	J	Je
ح	Ḥa'	Ḥ	ha (dengan titik di bawah)
خ	Kha	Kh	ka dan ha
د	Dal	D	De
ذ	Ža	Ž	zet (dengan titik di atas)
ر	Ra	R	Er
ز	Zai	Z	Zet
س	Sin	S	Es

ث	Syin	Sy	es dan ye
ص	Ṣad	Ṣ	es (dengan titik di bawah)
ض	Ḍad	Ḍ	de (dengan titik di bawah)
ط	Ṭa	Ṭ	te (dengan titik di bawah)
ظ	Ẓa'	Ẓ	zet (dengan titik di bawah)
ع	'Ain	'	Koma terbalik diatas
غ	Gain	G	Ge
ف	Fa	F	Ef
ق	Qaf	Q	Qi
ك	Kaf	K	Ka
ل	Lam	L	'el
م	Mim	M	'em
ن	Nun	N	'en
و	Waw	W	We
ه	Ha`	H	Ha
ء	Hamzah	`	Apostrof
ي	Ya`	Y	Ye

2. Konsonan rangkap karena syaddah ditulis rangkap

متعدين	Ditulis	muta`aqqidin
عدة	Ditulis	`iddah

3. Ta' marbutah

- a) Apabila di matikan ditulis h.

هبة	Ditulis	Hibbah
جزية	Ditulis	Jizyah

(Ketentuan ini tidak diperlukan bagi kata-kata Arab yang sudah terserap ke dalam Bahasa Indonesia, seperti salat, zakat, dan sebagainya, kecuali apabila dikendaki lafal aslinya).

Bila diikuti dengan kata sandang “al” serta bacaan kedua itu terpisah, maka ditulis dengan h.

كرامة الأولياء	Ditulis	Karāmah al auliya'
----------------	---------	--------------------

b) Apabila ta` marbutah hidup atau dengan harakat, fatha, kasrah dan dammah ditulis t.

زكاة الفطر	Ditulis	Zakātul-fitri
------------	---------	---------------

4. Vokal Pendek

ـَ	Kasrah	Ditulis	I
ـِ	Fathah	Ditulis	A
ـُ	Dammah	Ditulis	U

5. Vokal Panjang

1	Fathah + alif - جاهلية	Ditulis	ā – jāhiliyyah
2	Fathah + ya`mati -	Ditulis	ā – yas`ā

	يسعى		
3	Kasrah + ya`mati - كريم	Ditulis	ī – karīm
4	Dammah + wawu mati - فروض	Ditulis	ū – furūd

6. Vokal Pangkap

1	Fathah + ya`mati - بينكم	Ditulis	al- <i>Bainakum</i>
2	Fathah + wawu mati - قول	Ditulis	au- <i>Qaulun</i>

7. Vokal Pendek Yang Berurutan Dalam Satu Kata Dipisahkan Dengan Apostrof

أَنْتُمْ	Ditulis	a`antum
أَعَدَّتْ	Ditulis	u`iddat
لَنْ شَكَرْتُمْ	Ditulis	la`in syakartum

8. Kata Sandang Alip + Lam

- a) Apabila diikuti huruf Qomariyyah ditulis dengan menggunakan huruf “al”.

القرآن	Ditulis	al-Qur`ān
القياس	Ditulis	al-Qiyās

- b) Apabila diikuti huruf Syamsiyyah ditulis dengan menggunakan huruf Syamsiyyah yang mengikutinya, dengan menghilangkan huruf “al” nya.

السماء	Ditulis	as-Samā
الشمس	Ditulis	asy-Syams

9. Penelitian Kata-Kata Dalam Rangkaian Kalimat

ذوي الفروض	Ditulis	Zawī al-furūd atau Zawil furūd
أهل السنة	Ditulis	ahl as-sunnah atau ahlusunnah

DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL	i
PERNYATAAN KEASLIAN TULISAN	ii
BEBAS PLAGIASI	iii
CATATAN BIMBINGAN KONSULTASI	iv
PERSETUJUAN	vii
PENGESAHAN	viii
ABSTRAK	ix
KATA PERSEMBAHAN	x
MOTO	xii
KATA PENGANTAR	xiii
PEDOMAN TRANSLITERASI	xvi
DAFTAR ISI	xxi

DAFTAR LAMPIRAN	xxiii
------------------------------	-------

BAB I PENDAHULUAN

A. Latar Belakang Masalah	1
B. Rumusan Masalah	7
C. Tujuan Penelitian	7
D. Signifikansi Penelitian	8
E. Definisi Operasional	8
F. Kajian Pustaka.....	9
G. Sistematika Penulisan	11

BAB II PENGERTIAN DAN TUJUAN PERKAWINAN

A. Pengertian Perkawinan	18
B. Tujuan Perkawinan	18
C. Pengertian Perkawinan di Bawah Tangan	18
D. Pengertian Pencatatan Perkawinan	20
E. Faktor terjadinya Nikah di Bawah Tangan	21
F. Akibat Nikah di Bawah Tangan	23
G. Dasar Hukum Menurut Undang-Undang No. 1 Tahun 1974	25
H. Prosedur Pencatatan Perkawinan	28

BAB III METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian	31
B. Lokasi Penelitian	31

C. Subjek dan Objek Penelitian	32
D. Data dan Sumber Data	33
E. Teknik Pengumpulan Data	33
F. Teknik Analisis Data	35

BAB IV LAPORAN HASIL PENELITIAN

A. Gambaran Singkat Lokasi Penelitian	38
B. Penyajian Data	39
C. Matriks Data	49
D. Analisis Data	51

BAB V PENUTUP

A. Simpulan	55
B. Saran	56

DAFTAR PUSTAKA

LAMPIRAN-LAMPIRAN

DAFTAR LAMPIRAN

- Lampiran 1 : Halaman Sampul
- Lampiran 2 : Halaman Judul
- Lampiran 3 : Halaman Pernyataan Keaslian Tujuan
- Lampiran 4 : Halaman Sertifikat Bebas Plagiasi
- Lampiran 5 : Halaman Lembar Bimbingan Konsultasi Skripsi
- Lampiran 6 : Halaman Persetujuan
- Lampiran 7 : Halaman Pengesahan
- Lampiran 8 : Halaman Abstrak
- Lampiran 9 : Halaman Transliterasi
- Lampiran 10 : Halaman Kata Pengantar
- Lampiran 11 : Halaman Daftar Isi
- Lampiran 12 : Halaman Daftar Lampiran
- Lampiran 13 : Halaman Penetapan Judul
- Lampiran 14 : Halaman Penetapan Waktu Seminar
- Lampiran 15 : Halaman Surat Keterangan Telah Seminar
- Lampiran 16 : Halaman Surat Izin Riset
- Lampiran 17 : Halaman Surat Telah Riset
- Lampiran 18 : Halaman SK Telah Ujian Komprehensif
- Lampiran 19 : Halaman Sertifikat BTA
- Lampiran 20 : Halaman Sertifikat LKK Komputer
- Lampiran 21 : Halaman Nilai SKK
- Lampiran 22 : Halaman Pedoman Wawancara
- Lampiran 23 : Halaman Foto Kegiatan
- Lampiran 24 : Halaman Riwayat Hidup